
孫福財對記者說，溫州市和洞頭縣政府採取一系列
幫扶措施支持企業走出困境，這對他產生很大影響，
使他看到信心，鼓起勇氣面對挫折，勇敢地負起責任
重回溫州，把企業重新「整」起來，不然做人一輩子
不陽光。

員工出遊自己出走
溫州奧米流體設備科技有限公司位於溫州市洞頭

縣，創辦於2005年，產銷高精度衛生級泵、閥門、管
道配件等，產品廣泛應用於食品、飲料、製藥等領
域。公司擁有60畝的現代化生產基地，一期30畝已建
成使用，二期30畝即將完工，是一家集開發、設計、
生產、銷售和技術服務為一體的技術創新型企業。員
工300人，去年銷售額達1億元，產品主要出口。
本月11日上午7時，孫福財安排300名員工集體去雁

蕩山旅遊，借員工旅遊之機出走了。

孫福財告訴記者，他的企業產品好，市場大，利潤
高，方向和前景都很好，自己「走佬」的主要原因是
資金鏈斷裂。

擴產過速資金鏈斷裂
他說，前幾年，企業因生意紅火向銀行和民間分別

相繼借貸數千萬元資金，合計1億元，用於擴大生產規
模。不料今年以來國家銀根收緊，他要續貸的數千萬
元銀行資金出現反常，過了一個月還遲遲放不下來。
另一頭，數千萬元的民間借貸無法歸還，而且利息越
滾越高，逼債人越來越多，以致人身安全受到威脅，
最終被逼得出走。孫福財說，自己的跟頭主要「栽」
在資金鏈上，沒有把握好，這個教訓很深刻。

銀行允不抽資不壓貸
洞頭縣委書記胡劍謹告訴記者，「奧米」本是家很

好的企業，「動員業主回來、幫扶這家企業走出困境
是我們的責任」，但企業是主體，自救是主務，政府為
之創造良好的自救環境，使之恢復元氣。為此，縣裡
專門成立了幫扶小組，制定了「一企一策」的幫扶方
案，他們已與有關銀行溝通好，銀行表示積極支持，
不抽資、不壓貸。政府還要為之營造安全的生產、生
活環境，使其人身、財產的安全有保障，生產穩定、
正常。孫福財告訴記者：「政府的幫扶方案好，自救
很有信心！我要重新抬起頭來！」

溫州眼鏡大王：赴美尋助討債

據中通社11日電 「溫州政府求貸600億穩定金融」等
傳言甚囂塵上。溫州銀監局局長張有榮10日表示：
「600億貸款的傳言子虛烏有」。他透露，溫州雖有21家
銀行在此次中小企業資金鏈斷裂中受到牽連，但銀行
業流入民間借貸市場的資金最多不過區區數十億元。

市銀監局斥里昂報告荒唐
《廣州日報》報道，張有榮稱：「初步統計，目前

溫州有21家銀行受此次中小企業資金鏈斷裂牽連，直
接或間接受到牽連的資金是15.86億元，溫州目前的不
良貸款餘額為22.72億元，即使15.86億元全部變成不良
貸款，總牽涉資金也只有38.58億元，約佔溫州現有
6,123億元貸款總額的0.62%。」
他指出，如果溫州民間借貸總量如里昂證券所言達到

8,000億，而根據坊間傳言有八成資金來自金融機構，
就是說溫州銀行業有6,400億投入了民間借貸，這已超
過溫州現有貸款總額，可見里昂的報告有多荒唐！

求貸600億救市
溫州政府否認

溫州客降價急拋滬房套現
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溫州奧米老闆「走佬」後回巢
政府幫扶樹信心 孫福財決重整企業

工信部推兩工程四計劃助中小企
據中新社11日電 國家工業和信息化部有關負責人11

日表示，「十二五」期間中國將啟動兩項關鍵工程和
四項行動計劃，促進中小企業成長。
這位負責人在解讀《「十二五」中小企業成長規劃》

時作上述表示。工信部在9月下旬的第八屆中國國際中
小企業博覽會上發布了這份成長規劃。

提升中小企自身「質量」
兩項關鍵工程是：中小企業公共服務平台網絡建設

工程、中小企業信息化推進工程；四項行動計劃是：
中小企業創新能力建設計劃、創辦小企業計劃、中小
企業管理提升計劃、中小企業市場拓展計劃。

基於金融危機後原材料及人工成本的上升，以及貨
幣緊縮政策帶來的融資困境，中小企業的經營困境今
年尤為凸顯。
11日，國務院促進中小企業發展工作辦公室會議提

出，抓緊研究進一步促進中小企業健康發展的政策措
施。10月3日，總理溫家寶在浙江考察時強調，要切實
解決中小企業融資難問題。
成長規劃認為，中小企業的前途在於「轉方式、調

結構、上水平」。規劃提出的一系列措施旨在通過由政
府提供設施及服務，提升中小企業自身的「質量」。
這份報告同樣也指出中小企業轉型升級所面臨的一

個矛盾，即大量存在的勞動密集型企業仍然要保持一

定的發展速度，以增加更多就業。目前，中小企業承
載了內地四分之三的就業。規劃多處明確中國仍要大
力發展勞動密集型中小企業。
對於中小企業面臨的「融資難」，這份報告指出要增

加融資渠道，包括落實中小企業金融政策、加快信用
體系建設等。

須盡快出台扶持措施
觀察人士稱，成長規劃更多㠥眼於長期建設。眼下，

由於經營環境日益惡化，不少中小企業將再生產資金投
入樓市和股市，中國製造正在面臨「空心化」風險，盡
快出台進一步扶持中小企業的措施尤為必要。

中國紅十字會
常務副會長換人
據中通社11日電 今年6月以來，因「郭美美事

件」備受質疑的中國紅十字會在人事上出現重大
調整。原黨組書記兼常務副會長王偉改任副會長
（兼職），原國家人口計生委副主任趙白鴿任中國
紅十字會黨組書記兼常務副會長。
據國家人口計生委官網資料顯示，趙白鴿籍貫

河北，1952年出生於江西，中共黨員，1981年畢
業於哈爾濱醫科大學，獲醫學碩士學位，1989年
畢業於英國劍橋大學，獲生物醫學博士學位。

稱與郭美美事件無關
《法制晚報》報道，今年夏天「郭美美事件」

爆發以後，中國紅十字會總會陷入「慈善信任風
暴」。當時還是常務副會長的王偉曾回應各種質
疑。對於此次中國紅十字會的重大人事變動，該
會有關人士表示，係正常人事調整，和郭美美等
事件無關。
今年6月，一個網名為「郭美美baby」的網友在

微博上炫富，因其新浪微博認證身份為「中國紅
十字會商業總經理」，引發網友熱議。中國紅十
字會總會隨後澄清，稱無「紅十字商會」這一機
構，中國紅十字會也沒有「郭美美」這名員工。

限購放寬令
佛山連夜叫停
據新浪財經訊　一天之內，廣東佛山市樓市調

控發生兩次戲劇性的巨變。10月11日晚23時24
分，佛山市住房和城鄉建設管理局發佈緊急通
知，叫停11日上午發佈的限購放寬令。
11日上午，佛山市住房和城鄉建設管理局發佈

名為《關於進一步加強我市房地產市場調控有關
問題的通知》(佛建管〔2011〕205號)的樓市調控
新政，從12日起放寬限購。業界認為，這是全國
首個城市公開宣佈放寬限購，將引發更多的二三
線城市跟風放寬甚至取消房市限購政策。
當晚，佛山市住房和城鄉建設管理局宣佈暫緩

執行該通知，稱「為進一步徵詢社會各界意見，
並綜合評估政策影響」。該局同時解釋，之前發
佈放寬限購的文件，原意是想在佛山市現行住房
限購政策框架下進行完善和補充，是為確保完成
佛山全年房價控制目標而制定的。

內地產業規劃
獲階段性成果
香港文匯報訊（記者 李茜婷、通訊員 趙喜林

北京報道）為應對國際金融危機衝擊，2009年初
中國出台了十大產業振興規劃，三年規劃已實施
兩年有餘，效果怎樣？審計署2011年6月啟動了
產業調整和振興規劃審計調查工作。審計署企業
審計司相關負責人向本報表示，截至9月底，已
基本完成鋼鐵、汽車、裝備製造產業振興規劃的
專項審計調查。兩年多以來，各大產業不斷調整
升級、提高自主創新能力，已取得階段性成果。

據新華社11日電 記者從溫州市洞頭縣政府獲悉，在溫州老闆「走佬風」（內地稱「跑

路」）、企業「倒閉潮」中出走的溫州奧米流體設備科技有限公司董事長孫福財10日上午回到

洞頭縣。這是重回溫州的第二名「走佬」老闆。此前，信泰公司董事長胡福林

9日第一個從美國回國，10日下午回到溫州。

中 國 新 聞
C H I N A  N E W S

據新華社11日電 中國銀行近日出台了十項
措施加大對小微企業的信貸支持。中行計劃今
年全年小企業貸款新增1,200億元以上，預計
小企業貸款增速超過全行整體貸款平均增速30
個百分點以上。
根據「十項措施」，中行將進一步加大中小

企業專營機構建設，全面推廣「信貸工廠」服
務模式。在年底前加快籌建20多家村鎮銀行，
專門服務縣域小微企業、個體工商戶、種養專
業戶等，切實支持小微企業和「三農」發展。

服務網點明年達5000家
與此同時，中行將進一步完善網點小微企業

服務功能，進一步擴大網點對小微企業服務的
範圍。中行為小微企業提供全面金融服務的網
點機構計劃在今年年底前擴展到3,500家，
2012年達到5,000家。
對於產品創新能力強、市場前景好、信用狀

況好、還款意願強但暫時出現經營困難的小微
企業，中行將建立信用恢復機制，根據企業生
產經營情況，為企業客戶制訂授信調整方案。
另外，中行還將加大產品創新力度，滿足小

微企業差異化需求；發揮中行商業銀行、投資
銀行、保險、證券等綜合經營優勢，搭建多元
化服務平台；適當放寬小微企業貸款風險容忍
度，以資產組合管理等技術監控小微企業業務

的整體風險和收益水準；堅持「有保有壓」，促進業務
又好又快發展；加強風險管理，把握信貸投向，堅決
防止信貸資金被挪用或流向民間借貸領域。

香港文匯報訊（記者

白林淼 溫州報道）昨
日，溫州眼鏡大王，浙
江信泰集團董事長胡福
林首度公開回應媒體。
胡福林表示，他去美國
是臨時決定的，去是為
了找朋友尋求幫助，另

外順便到美國客戶處討債。他對溫州市委、市政府推
出的一系列舉措，讓他對企業自救很有信心，相信通
過企業重組等方式可解決目前困境。

胡：公司資夠抵債
坊間傳言，胡福林總負債高達20億，其中民間借貸

12億，銀行貸款8億，每月貸款利息就高達2,000多萬。

首度公開回應媒體的胡福林則表示，出走時，他們公
司其實只有幾千萬元銀行貸款馬上到期要還，而且銀
行續貸要審批過程，就周轉不過來。對於20億元債務
之說，胡福林認為，估計是網上把集團總部及下屬企
業，控股、參股、關聯、擔保的企業貸款全部都算進
去。他還說，他的公司資是抵債的，夠用的。主要是
銀根緊縮下，銀行和民間借貸每天在抽資金，他的信
心就沒有了。

聲稱身在美心在溫
「我們企業家近幾年一直在謀求轉型，這兩年資金

投入很大。」胡福林說，如果政府在轉型中能給企業
政策支持，銀行能表態對貸款資金不輕易抽貸，那他
就會有信心把高科技繼續做下去，不然企業轉型轉到
一半失敗了。他又說，其實他身在美國心在溫州，等

待㠥事情進展回溫。現在，信泰集團重組事宜由溫州
市工商聯牽頭，溫州眼鏡協會協商參與該企業重組方
案。而至於太陽能產業、眼鏡產業和連鎖產業是拆分
還是綁定，胡福林表示，他剛回來，很多想法還沒落
地，重組細節還在商量之中。

在美20天不敢上網
據《溫州日報》報道，胡福林出走美國20天都待在

紐約。胡福林的朋友勸他不要上網看新聞，否則會把
他看亂，變得沒有頭緒，所以胡福林後來就沒有再看
網絡。
「不過有通過其他一些渠道，跟企業高層管理人員

保持聯繫，了解企業情況。在我離開的這段時間，只
有總部和太陽能停掉，其他公司都在正常運轉。」胡
福林說。

香港文匯報訊（記者 錢修遠

上海報道）今年以來，受國際國
內各種因素和自身經營不善的影
響，溫州部分中小企業生產經營
運行困難加大，個別企業因盲目
擴張規模、借貸高利資金等原因
出現企業資金鏈斷裂的現象。如
今，溫州投資客們在上海急於賣
房套現，也已並非個別現象。

年關在即 被迫降價甩賣
從9月中旬開始，上海房產市場

上出現了不少「溫州客急售房」，
這些房源較市場價低了數十萬乃至
幾百萬元不等。不過，低價的前提
是購房客須一次性付清房款。另
外，溫州客中也有另闢蹊徑者選擇
抵押貸款，這樣來錢更快。
據《新聞晨報》報道，由於接

近年底，不少溫州客資金鏈趨
緊，被迫大幅降價甩賣滬上房
產。在安居客上，許多掛牌出售
的上海房源充斥㠥「溫州客急
售」、「溫州企業急需資金」等字
眼。從掛牌時間來看，大都是在9

月18日之後掛牌的。從房源的區
域看，基本都是溫州投資客集中
的樓盤，如瑞虹新城、世茂濱江
花園、達安花園等，總價最高的
有3,000萬元的別墅，最低的是150
萬左右的一房。
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■在上海地產代理掛牌出售的房源中，充斥㠥許多「溫州客急售」盤。

■溫州奧米流體設備科技有限公司董事長孫福財一度
出走，現已返回溫州重整企業。 網上圖片

■剛返回溫州的「眼鏡大王」
胡福林，昨首度面對媒體。


